

Fiche activité – Dessinez la déforestation

AVEC **GREENPEACE** ET **foodwatch**

Action : Dessinez la déforestation

La forêt, un trésor à part entière

Dans le film d'animation "Sauvages", la forêt représente presque un personnage à part entière... Sonore, mystérieuse, magnifique, elle devient également de plus en plus accueillante, nécessaire et salvatrice au fil de l'histoire et à travers le regard de Keria. On peut voir pour les animaux, mais aussi pour les peuples de la forêt et toute la famille de Selaï, l'importance de cette forêt qui les protège et les nourrit.



La déforestation

Les forêts sont les poumons verts de la planète. Elles sont essentielles à l'équilibre mondial, permettent de lutter contre le changement climatique et abritent une biodiversité exceptionnelle. Pourtant, elles sont menacées :

**Toutes les 2 secondes
l'équivalent d'un terrain de football
de forêts disparaît**

Cette destruction effrénée est en grande partie due à l'agriculture, responsable à elle seule de près de 88% de la déforestation mondiale. Depuis des années, l'Europe importe pourtant des produits à l'origine de cette déforestation, comme le soja destiné à nourrir les animaux d'élevage et dont les cultures ravagent l'Amérique du Sud.



Actualité : La loi de Janvier 2025

Le décryptage pour les parents : zoom sur le règlement anti-déforestation

L'Union européenne a adopté en 2023 un règlement visant à interdire la commercialisation de produits issus de la déforestation. Il doit entrer en vigueur à partir du 1er janvier 2025. Ce texte à l'ambition inédite peut être un outil clé pour préserver les forêts du monde entier, qui sont détruites entre autres pour produire une partie des biens que nous consommons en Europe - huile de palme, soja pour l'alimentation animale, viande etc. Pour cela, il faut que les États membres engagent les moyens économiques et humains nécessaires à sa bonne application, fassent suffisamment de contrôles et mettent en place des sanctions réellement dissuasives. Il appartient donc au gouvernement français d'agir pour que plus aucun produit commercialisé sur notre territoire n'ait contribué à la déforestation !



ACTIVITÉ à partir de 7 ans



➔ **Faire dessiner à votre enfant la déforestation** selon son point de vue à la suite du film "Savages" permettra d'engager une conversation sur le sujet de la nature et de l'environnement dans lequel nous vivons, et de mettre en lumière la fragilité de la nature face aux activités de l'homme.

➔ **Discutez ensemble** des risques pour la planète et les animaux de ce phénomène, de la tristesse que l'on peut éprouver en voyant ces forêts détruites et ces animaux sans refuge, du combat de Keria et de sa famille... Citez ensemble comment l'on peut agir pour protéger la biodiversité : en faisant attention à sa consommation, et en demandant aux "décideurs" de s'engager !

➔ **Si votre enfant est touché par cette cause**, pour aller plus loin et avoir un impact, vous pouvez envoyer ces dessins au gouvernement . L'objectif ? Si tous les enfants qui ont vu le film envoient ces dessins, cela créera une mobilisation importante. Votre enfant pourra faire partie d'un mouvement pour faire changer les choses, car les décideurs seront d'autant plus touchés ou interpellés par cette démarche qu'elle est portée par un jeune public. Cela pourrait influencer leur application du règlement contre la déforestation !

C'est parti !

DESSINEZ LA DÉFORESTATION !

Les forêts sont les poumons verts de la planète. Elles sont essentielles à l'équilibre mondial, permettent de lutter contre le changement climatique et abritent une biodiversité exceptionnelle. Pourtant, elles sont menacées :



OBJECTIF(S) : Sensibiliser à la déforestation - Développer sa fibre artistique - Contribuer à protéger la forêt - Avoir un impact dans la société

MATÉRIEL : Une feuille A4 et de quoi dessiner : des crayons, des feutres, des gommes ...



LIEU : En intérieur : à l'école ou à la maison

MÉTHODE : Après avoir vu le film Savages, avec votre enfant, amusez-vous à chacun représenter la déforestation en dessinant sur votre feuille ce qui vous fait penser à cela. Dessinez vos souvenirs du film d'animation faisant écho à la déforestation.



ALLER PLUS LOIN :

Envoyez vos dessins aux responsables politiques ! foodwatch et Greenpeace vous propose de donner du pouvoir à votre dessin en l'envoyant à Madame Brigitte Macron, première dame, pour lui faire part de vos inquiétudes.

Imaginez que des dizaines d'enfants fassent la même action que vous : soyez certains et certaines que votre message sera entendu !

Glissez votre dessin dans une enveloppe avec un mot inspiré de ce texte préparé par l'association foodwatch et Greenpeace, partenaires du film :



Signer avec le prénom et l'âge de l'enfant et si souhaité la mention "J'ai écrit cette carte avec mon papa et / ou ma maman, mes grands-parents, un ami, etc".

Ecrivez l'adresse suivante sur l'enveloppe :

**Madame Brigitte Macron, Palais de l'Élysée
55 rue du Faubourg-Saint-Honoré 75008 Paris, France**

L'affranchissement des courriers envoyés à l'Élysée de moins de 20 grammes est gratuit : c'est le moment de poster l'enveloppe :

bravo, vous avez réalisé une véritable action citoyenne contre la déforestation !

*Madame la Première Dame,
Je vous écris pour vous faire part d'un sujet qui m'inquiète particulièrement : la déforestation. C'est un fléau pour la biodiversité et le changement climatique. Les forêts nous rendent des services inestimables : elles subviennent aux besoins de centaines de millions de personnes dans le monde, nous protègent du changement climatique et abritent des animaux magnifiques. Je vous demande de mobiliser tous les moyens à votre disposition pour mettre fin à ces pratiques qui mettent la vie de ma génération, de celles à venir, de la planète et des animaux en danger.
Merci pour votre aide !*

Greenpeace

Greenpeace mène campagne en France et à l'étranger depuis des décennies contre la déforestation.

Grâce à son réseau international, Greenpeace dispose de bureaux au Brésil et dans d'autres pays sud-américains, en Asie du Sud-Est, en Afrique Centrale ou encore en Europe du Nord, qui sont des zones où la déforestation fait rage. Elle y documente la destruction des forêts avec l'aide de populations autochtones, de scientifiques et de cartographes et s'y oppose sur le terrain à travers des actions non violentes de désobéissance civile. Elle a fait activement campagne contre la déforestation liée à l'huile de palme ou encore au soja destiné à nourrir les animaux d'élevage, et milite désormais pour que les Etats interdisent la commercialisation de produits issus de la déforestation afin de mettre un terme à ce phénomène destructeur.

GREENPEACE

Foodwatch

foodwatch est une association de consommateurs qui milite depuis 10 ans pour l'accès de toutes et tous à une alimentation sans risque, saine, durable, choisie et abordable.

Pour foodwatch, tous les combats sont liés : ce que nous achetons et ce que nous mettons dans nos assiettes, ici, en Europe, ne devrait pas avoir d'impact négatif sur l'environnement et les humains à l'autre bout de la planète. Le gouvernement et l'industrie agroalimentaire ont la responsabilité de s'en assurer, foodwatch veille au grain.

foodwatch